

Bienvenu chez CHÉE

Célébrer. Honorer. Éveil. Estime.

Un espace dédié à l'héritage, à la résilience et à la beauté de l'identité noire.

CHÉE est une invitation à marcher sur un chemin de réappropriation — un voyage à travers les mémoires, les luttes et les victoires qui façonnent nos identités aujourd'hui. Ici, nous **célébrons** la richesse des cultures afrodescendantes, nous **honorons l'histoire** souvent effacée ou déformée, nous **éveillons les consciences**, et nous **renforçons l'estime de soi** en reconnectant avec nos racines profondes.

Ce site est à la fois une **ressource éducative**, un **lieu d'inspiration** et un **point de départ pour des actions concrètes**. Que vous soyez ici pour découvrir, transmettre, créer ou vous reconnecter, vous êtes au bon endroit.

“Se connaître, c'est se libérer.”

Dans mes rêves les plus profonds, je souhaite que chaque femme et chaque homme noir puisse vivre pleinement à partir de sa propre identité.

Qu'ils puissent **célébrer leur histoire**, l'honorer, la connaître dans toute sa vérité — non pas celle qu'on leur a apprise, mais **l'authentique, la noble, la grande**. Je rêve qu'ils puissent croire en eux sans détour, sans chaînes mentales, et balayer d'un souffle **les idées reçues imposées depuis plus de 400 ans** — esclavage, colonialisme, stéréotypes, invisibilisation.

Je rêve qu'ils aient la force de **renverser cet héritage toxique**, ce legs sans âme qui a tenté d'étouffer une communauté entière. Qu'ils refusent d'être définis uniquement par la couleur de leur peau, qu'ils reprennent possession de leur être, **au-delà du regard des autres**.

Trop longtemps, notre existence a été enfermée dans des cases, dans des mots qui ne nous appartiennent pas : *“gens de couleur”, minorités, invisibles”*... Il est temps de **réécrire l'histoire à la première personne**, de se tenir debout, dignes, enracinés, libres.

C'est là que se dresse la mission des **représentations afrodescendantes**, issues de la diaspora africaine : non pas seulement comme **traces d'un passé**, mais comme **forces de création, d'interpellation et de transformation du monde**.

À travers elles, c'est toute une conscience qui s'affirme, une humanité qui se dit, une mémoire qui ne meurt pas.

Nous honorons les mémoires, transcendons les silences, et réécrivons notre histoire.

Revenir à soi, ensemble

Un accompagnement pour se reconnecter à son essence, en lien avec l'héritage noir et le souffle du collectif.

Dans un monde qui fragmente, invisibilise ou déforme l'histoire et l'identité noire, cet accompagnement propose un **retour à soi ancré, doux et puissant**. Revenir à soi, c'est écouter ce qui a été étouffé, honorer ce qui a été transmis, et choisir en conscience qui l'on veut devenir.

Mais ce chemin ne se fait pas seul. **Ensemble, nous tissons des espaces de confiance, de parole, de guérison, de célébration.** Un cercle vivant où chaque voix est accueillie, chaque silence respecté, chaque mémoire honorée.

Nous honorons les mémoires, transcendons les silences, et réécrivons notre histoire.